
 

 

 

Consejo Departamental Ampliado de Gestión del 
Riesgo de Desastres evaluó avances en la 

estructuración del Plan deRespuesta Específico del 
Municipio de Cumbal  ante Posible Erupción del 

Complejo Volcánico Chiles  Cerro Negro. 
  

San Juan de Pasto, noviembre 26 de 2014 (PRENSA) La Alcaldía de Cumbal 
presentó ayer en sesión de Consejo Departamental Ampliado de Gestión del Riesgo de 
Desastres los avances del Plan de Respuesta Específico del Municipio de Gustavo 
ante Posible Erupción del Complejo Volcánico Chiles  Cerro Negro. El plan contempla 
entre otros aspectos el esquema de cadenas de llamado, sistemas de alarma, puntos 
de encuentro y sitios de alojamiento para los Resguardos de Chiles y Mayasquer. 
  
Este Consejo estuvo presidido por el Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero y 
el Subdirector General de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo de 
Desastres, Richard Vargas y su equipo de trabajo, el Director Administrativo de 
Gestión del Riesgo de Desastres de Nariño,  Gustavo Martínez Cordero, y contó  con 
la participación del Alcalde de Cumbal, los gobernadores Indígenas de los Resguardos 
Indígenas Mayasquer, Chiles y Panam, el Sistema Geológico Colombiano y demás 
integrantes del Consejo Departamental para la Gestión del Riesgo de Cumbal. 
  
Luego de este Consejo,  el  trabajo conjunto continúa hoy en Ipiales con una nueva 
sesión de las mesas técnicas binacionales Colombia-Ecuador. De la misma manera 
este 27 de noviembre una Comisión Técnica verificará en zona rural de Chiles, las 
condiciones de predios que serán utilizados como puntos de encuentro y lugares de 
albergue. 
  
El miércoles 3 de diciembre en una nueva sesión del Consejo Departamental de 
Gestión del Riesgo de Desastres se entregarán los ajustes al Plan de Respuesta 
Específico ante Posible Erupción del Complejo Volcánico Chiles  Cerro Negro. 
  
Al culminar el Consejo el Subdirector General de Gestión del Riesgo de Desastres, 
Richard Vargas destacó el liderazgo del Gobernador de Nariño en este proceso y 
agregó que la UNGRD continuará acompañado las acciones que contempla el plan de 
respuesta. 
  
Finalmente, se evaluaron las acciones y compromisos de los tres niveles de gobierno 
en la atención por evento de granizada el pasado 30 de octubre en los municipios de 
Ipiales, Córdoba y Potosí y fueron presentados a la  UNGRD los requerimientos para la 



 

 

 

atención integral de la emergencia así como del incendio estructural en el Municipio de 
Olaya Herrera ocurrido el pasado 20 de noviembre. 
  
  
La Gobernación de Nariño invierte cerca de $12 mil millones 
de pesos en proyectos que benefician a los habitantes del 
corregimiento de Santa Bárbara, en Pasto. 
  
El Gobernador de Nariño Raúl Delgado Guerrero atendió ayer una invitación de las 
comunidades de las veredas del corregimiento de Santa Bárbara municipio de Pasto, 
en la que se analizó el cumplimiento de algunos compromisos en materia de agua 
potable, vías y otros temas.    
  
Durante este encuentro que se cumplió a orillas de la represa de Río Bobo el 
mandatario de los nariñenses explicó que en este sector se han comprometido 
recursos del Gobierno Departamental por cerca de 12 mil millones de pesos, un 
presupuesto según indicó, “superior al que se invierte en algunos de los municipios 
pequeños de Nariño”. 
  
Explicó que en el proyecto de pavimentación de la vía desde el kilómetro 12 hasta Cruz 
de Amarillo la Gobernación invierte 5.500 millones de pesos y la alcaldía 500; en el 
proyecto multiveredal del corregimiento de Santa Bárbara fase III (que incluye 4 
veredas de Pasto y 4 de Tangua), la Gobernación invierte 2.500 millones de pesos y la 
alcaldía de Pasto 1.200; un proyecto ambiental por cerca de 1.400 millones que se 
invierten en veredas de Pasto y Tangua; un proyecto lácteo que incluye la instalación 
de tanques de frio por cerca a los 500 millones de pesos y proyectos educativos con 
una inversión cercana a los 500 millones de pesos en la escuela La Victoria y 250 
millones en el colegio de Santander. 
  
Luego de este encuentro en el que estuvieron presentes los alcaldes de Pasto Harold 
Guerrero López, y Tangua Emerson Mejía, varios concejales de Pasto, funcionarios de 
Corponariño y de empresas de servicios públicos, se asumieron nuevos compromisos, 
resumidos así: 

         Entrega por parte de Empopasto este 16 de diciembre estudios para proyecto 
multiveredal de Tangua. 

         Entrega en el mes de febrero por parte de la alcaldía de Pasto de los estudios para 
la fase 4 del acueducto muiltiveredal Santa Bárbara. 

         Gestión conjunta entre Gobernación, alcaldías de Pasto y Tangua, Empopasto y 
Corponariño de los recursos para la fase 4 del acueducto muiltiveredal Santa Bárbara. 

         La alcaldía de Pasto se comprometió a pavimentar de un kilómetro más de la vía 



 

 

 

que va hasta la cabecera corregimental. 
         Estudios para la pavimentación de la vía hasta el sector de Río Bobo. 
         Gestionar entre Gobernación y alcaldías de Pasto y Tangua la pavimentación de 

otro kilómetro de esta misma vía. 
Al final de la jornada el Gobernador de Nariño expresó su satisfacción, porque se 
retomó el diálogo entre la comunidad y las instancias de gobierno, que permiten un 
ambiente óptimo para llegar a puntos de encuentro, luego de las protestas de la 
comunidad que reclamaba explicaciones sobre las inversiones en este corregimiento 
de Pasto. 
  
  

El en año 2016 la Gobernación de Nariño saneará 
todas sus cuentas y saldrá de la Ley 550. 
  
Tras la última reunión con el equipo del Ministerio de Hacienda que promueve el 
acuerdo de restructuración de pasivos de la Gobernación de Nariño, el Secretario de 
Hacienda del Departamento Plinio Pérez, anunció que en el año 2016 el Departamento 
de Nariño, habrá pagado todas sus cuentas y saldrá de la Ley 550 o Ley de quiebra. 
  
El secretario de Hacienda Departamental aseguró que luego del último balance hecho 
conjuntamente con el Ministerio de Hacienda, se ha definido que solo restan por pagar 
4.100 millones de pesos, que corresponden a los pagos que se harán en las próximas 
dos vigencias (2015 y 2016). 
  
El funcionario recordó que el Departamento de Nariño se vio obligado a entrar en este 
acuerdo de restructuración de pasivos, en el año 2002, bajo la administración del ex 
gobernador Parmenio Cuéllar, tras analizarla como la única salida, ante las enormes 
deudas que se había contraído, que superaban los 152 mil millones de pesos. 
  
Explicó que inicialmente se definieron prioridades para comenzar con los pagos, y que 
fue así como se subsanó primero las deudas con los pensionados del Departamento y 
posteriormente con los trabajadores. Los últimos acuerdos fueron hechos con los 
bancos, a los que se les debía cerca de 90 mil millones de pesos.   
Pérez explicó que en ese entonces se acordó con los acreedores de esas deudas, 
pagarlas en un periodo de 15 años y que gracias a la buena administración y gestión 
de los recursos, de los gobiernos de los ex gobernadores Parmenio Cuellar, Eduardo 
Zúñiga, Antonio Navarro y la presente administración ha sido posible que esta deuda 
esté a punto de ser pagada. 
  
De acuerdo con Oscar Giraldo funcionario del Ministerio de Hacienda y promotor del 
acuerdo de restructuración de pasivos de Nariño, este es quizá el acuerdo que ha sido 



 

 

 

mejor manejado, ya que otros acuerdos suscritos por otras gobernaciones no han dado 
estos mismos resultados. 
 


